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ПОСЕВАМ— ВСЕСТОРОННИМ УХОД
Картофель
проборонован
Боронование посевов карто

феля до всходов обязательный 
агроприэм. И его монаковские 
механизаторы своевременно 
применили. Этим делом в ос
новном занимался тракторист 
Николай Иванович Буров. Се
годня завершает боронование 
посевов тракторист Александр 
Гантов,

Через несколько дней ме
ханизаторы начнут междуряд
ную обработку посевов с од
новременным внесением мине
ральных удобрений, На пло
щадь 200 гектаров будет вне
сено 30 тонн калийной соли.

В. ШМАКОВ, 
председатель колхоза.

Последние гектары

П р и с т у п и л и
и  у х о д у

Сев закончен, но у механи
заторов Натальинского отде
ления совхоза «Валтовский» 
по-прежнему много хлопот. 
Наступил второй этап борьбы 
за урожай— уход за посевами- 

Механизатор Николай Сер
геев занимается боронованием 
посевов картофеля- Он провел 
эту работу на площади 50 
гектаров- 

Валерий Гринцов готовит 
'дождевальную установку. Зав
тра он приступит к поливу 
ранней капусты, которая за
нимает площадь в 4 гектара- 

М. MACAH0B, 
бухгалтер отделения-

Чистая плантация —  урожая 
гарантия. Это понимают меха • 
низаторы Сонинского колхоза 
Еще позавчера тракторист Ни
колай Васильевич Маслов при
ступил к боронованию посевов 
картофеля, а сегодня он за

канчивает эту работу. Посевы 
картофеля на всей площади 
150 гектаров находятся в чис
том состоянии.

И. БЕСШТАННОВ,

счетовод колхоза.

Подкармливаем картофель
На высоком агротехническом 

уровне провели посадку кар
тофеля земледельцы Гремя- 
чевского колхоза. На все 
участки, отведенные под эту 
культуру, были внесены орга
нические удобрения. При по
садке соблюдалась норма вы
сева.

В настоящее время карто
фельным плантациям обеспе

чивается надлежащий уход со
гласно всем правилам агротех
ники. Все 80 гектаров посевов 
картофеля проборонованы. 
Тракторист Вениамин Николае
вич Клопов ведет подкормку 
посевов минеральными удоб
рениями. Их вносится на каж.
дый гектар по 2 центнера.

И. СЕРЕДЕНИН.

Идет подкормка зерновых
Звенья под руководством 

В. С. Батовой и М. И. Боль
шаковой ведут подкормку по
севов яровых зерновых: пше
ницы, гороха, овса.На каждый 
гектар вносится по 2 центнера

сульфата аммония и аммиач
ной селитры. Уже подкормле
но более 60 гектаров яровых 
зерновых культур.
А. МЫЛЬНИКОВА, бригадир 

Угольиовского колхоза.

Начало положено
Организованно ведет поле

вые работы механизированное 
звено Саваслейской бригады 
совхоза «Кулебакский». Оно 
посадило картофель на площа
ди 55 гектаров.

Под эту культуру были вне
сены органические удобрения 
из расчета 30 тонн на каждый

гектар и минеральные удобре
ния по 2 центнера на гектар. 
Кроме того, на участки вноси
лось ценное азотное удобре
ние— аммиачная вода.

Теперь задача механизато
ров— провести уход за карто
фелем. И он уже начат.

М. БОРИСОВА,
бригадир.

ОЧЕРЕДНОЙ СЕМИНАР
На днях районный комитет 

КПСС провел очередной семи
нар секретарей первичных 
партийных организаций и их 
заместителей.

Перед участниками семина
ра с лекцией «Очередные за
дачи партийных организаций в 
проведении массово- политиче
ской работы среди населения» 
выступила заведующая отде
лом пропаганды и агитация 
РК КПСС тов- Есина А. Н.

После лекции партийные 
работники занимались по сек
циям. Секретари партийных 
комитетов, партбюро и первич
ных парторганизаций обменя
лись опытом работы по орга
низации лекционной пропаган
ды и работы политинформато-

poBi о работе бюро по органи
зации контроля за выполнени
ем партийных решений-

Секретари первичных пар
тийных организаций школ по
делились опытом о руководст
ве комсомольскими и пионер
скими организациями.

В этот же день партгруп-

орги местных Советов озна
комились с основными права
ми, обязанностями, с формами 
и методами работы- С докладом 
по этим вопросам выступил 
зав- организационным отделом 
РК КПСС тов- Степаненко Д.А- 

Семинар прошел на высо
ком организационном уровне.

В хозяйствах района закончилась стрижка овец. 
Шерсть поступает в продажу государству- Ефановский 
колхоз продал 10,3 центнера шерсти при годовом плане 
10 центнеров. Досрочно выполнили годовое задание по 
продаже государству этого вида животноводческой про
дукции Мамлейский, Шилокшанский- Ломовский и Боб
ровский колхозы.

Ф . С И ВО ХИ Н .

ШЕРСТЬ—ГОСУДА РСТВУ

зоотехник управления сельского хозяйства.

Люди пятилетки

Ц Е П О В С Н А Я  Х В А Т К А

— Не напасешься на вас 
штампов, — выражали недо
вольство снабженцы и инстру
ментальщики. — Доставать и 
делать их трудно. Да и стоят 
они дорого. Может, кто-ни
будь у вас придумает что-то 
для увеличения их долговеч
ности,

— Вообще-то, неплохо было 
бы,— соглашались руководите
ли и мастера кузнечно-прес
сового цеха.— Посоветуемся с 
самими прессовщиками.

После одного из таких раз
говоров задумался Иван Ва
сильевич Цепов. «Что же тут 
сделать?»—эта мысль не дава
ла ему покоя и на работе, и 
дома. Он все чего-то прики
дывал, набрасывал на бумага.

Иван Васильевич нашел вы
ход: чтобы сберечь дольше 
штампы гофры, он предложил 
производить ее заглушку не 
вручную, а механизированным 
способом, прямо на гидро
прессе. Одобрили цеповскую 
идею. Результат — сотни руб
лей сэкономленных денег.

— Это лишь один пример,— 
объяснил мастер коммунист 
Н. Ф. Демин. —  Вообще же 
Иван Васильевич Цепов всег
да творчески подходил & ра
боте. Нередко приходится ем/ 
налаживать оснастку, приме
нять новые штампы. И вместе 
с помощником Геннадием 
Сергеевичем Гондуровым он с 
энтузиазмом берется за лю
бое дело.
 ̂ Николай Федорович расска

зал, что он и сам подчас при
бегает к помощи и совету 
Цепова, когда осваивают не

знакомые ранее изделия. 
«Хватка у него, знаете ли, ка
кая-то особая есть и смекалка. 
Опыт, зыходит, сказывается. 
Ведь Иван Васильевич Ьез ма
лого пятнадцать лет на нашем 
производстве. Я с ним, чет
вертый год на одном участке». 

Да, сноровки и мастерства 
Цепову не занимать Всего ме
сяца три ходил он в подруч
ных у I еннадия Николаевича 
Родионова, а потом самостоя
тельно стал управлять четы
рехсоттонным гидропрессом.

Сложные, конечно и са
ма техника,и процесс прессов
ки,— говорит Иван Василье
вич,— Ведь нужно знать тех
нологию, состав, свойство и 
вид металла. На первых порах 
случался и. брак,

Но, как сказал старший ма- 
стер Борис Петрович Питеров: 
«Это было давно. Сейчас Це- 

,,пов работу знает «на отлич
но».

... Содрогаются от гулких 
, ударов стены цеха. Это рабо
та е т  гидропресс—самый мощ

ный на заводе. С него быстро 
сходят детали нужного профи- 

+ ля. Слаженны и рассчитаны 
движения у Ивана Васильевича 
и Геннадия Сергеевича, Друг 
друга они понимают момен
тально, достаточно взмаха ру
ки, кивка. Спорится у них де
ло. Оба довольны, что заго
товки с гильотин, где трудят
ся опытные резчики Василий 
Иванович Майоров, Василий 
Мурахтанов, Семен Иванович 
Финошкин, Владимир Патра.. 
шан, поступили к ним качест
венные.

— Значит, снова норма бу
дет перекрыта. Так, что ли?—  
спрашивает в перекур Цепов 
помощника.

v — Без слов понятно,— следу
ет ответ.

Несколько минут отдыха, и 
вновь пошла горячая работа...
И так до конца смены труд, 
труд, нужный и полезный. Из 
цеха мы уходили с машинис
том гидропресса коммунистом 
Алексеем Андреевичем Шиш
киным.

— Как понравился наш Це
пов?— спросил он.— Не зря же 
его портрет висит здесь.— И ' 
Алексей Андреевич показал 
на заводскую Доску почета.

В. НОВИКОВ.
На снимке: И. В. ЦЕПОВ.

Фото А. ДРОЗДОВА.

Знамя
обязывает

Коллектив р а б о ч и х  и 
инженерно - технических ра
ботников транспортного цеха 
завода «Ока», включившись в 
социалистическое соревнова
ние по почину сормовичей,

успешно справился с взятыми 
обязательствами. План по ва- 
гоно-операциям, краио- часам, 
тракторо-часам, авто-часам 
выполнен за апрель на 104,5 
процента.

Цех также уложился в пла
новую себестоимость всех ви
дов транспорта. За успехи, до

стигнутые в апреле, транспорт
никам присуждено переходя
щее Красное знамя завкома 
профсоюза и дирекции завода 

Хорошо потрудились за ми
нувший период бывшие фрон
товики составитель поездов 
Ю. А. Плеткин, тракторист 
М. К. Алексеев коммунисты

шофер Г. Ф. Олюшин, маши
нист крана И. Г. Масанов и 
другие. Поощрение обязывает 
всех нас работать еще лучше.

К. ГУДКОВ, 
зам. начальника транспорт
ного цеха судостроительного 

завода «Ока»,
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Партийная жизнь

Обогатились знания 
КОММУНИСТОВ

У спешно закончили учебу 
в сети партийного образова
ния коммунисты заводоуправ
ления судостроительного заво
да «Ока». На итоговом заня
тии в кружке основ марксиз
ма-ленинизма (политэкономия 
капитализма и социализма — 
второй год обучения) высту
пили. почти все слушатели. Их 
ответы были четкими, ясными 
и конкретными.

На первый вопрос “Почему 
необходим переходный период 
от социализма к коммунизму» 
обстоятельно ответил удар
ник коммунистического труда 
старший инженер отдела тру
да и зарплаты А. В- Силин. 
«О сущности ленинского плана 
построения социализма в СССР 
и его построении» рассказал 
И. В. Шарапов, начальник 
производственно - диспетчер
ского отдела'

Активность слушателей бы
ла высокой. По всему было 
видно, что они по-серьезному 
занимались ’ в течение всего 
учебного года и основательно 
подготовились к его заверше
нию- Ничто дл! них не было 
неожиданным. Аргументиро
ванно изложил сущность де
мократического централизма 
в руководстве народным хо
зяйством инженер ' планово
производственного отдела А. Н. 
Гуров.

— Каковы особенности то
варного производства при со
циализме? — спросил пропа- • 
гандист В. А- Игнатов стар
шего инженера по технике 
безопасности А. И. Васильева. 
Последний дал правильный от
вет.

Руководитель кружка остал
ся доволен об'яснениями по 
соответствующему материа
лу: А. П- Аникина— инжене- 
ра-нормировщика судомонтаж
ного цеха «С какой целью на 
основании постановления сен
тябрьского (1965 г.) Пленума 
ЦК КПСС у нас проводилась 
реформа оптовых цен?», стар
шего инженера СКВ Г- И- Ши
пова «Какое влияние на раз
витие хозяйственного расчета 
оказывает экономическая ре
форма?», строителя производ
ственно-диспетчерского отде
ла Н. Ф- Киселева «В. И. Ле
нин о значении роста произ
водительности труда для побе
ды коммунизма (по работе 
„«Как организовать соревнова
ние?»)

Работник отдела кадров 
Н. Л. Калинин обстоятельно 
осветил вопрос «Почему при 
социализме распределение ма
териальных благ осущест
вляется по принципу: от каж
дого— по способностям, каждо
му—по труду»- Затрагивались 
также и такие темы- как:«Ка
ковы общие закономерности 
пролетарской революции и со
циалистического . строитель
ства?», «Сущность и функции 
денег при социализме», «Ка
кова зависимость между рос
том производительнсти труда 
и ростом заработной платы?», 
«Что дает научная организа
ция труда?» и другие.Все они 
освещаличь глубоко и содер
жательно.

Словом, как показало ито
говое занятие, экономические 
знания наших коммунистов 
значительно обогатились. Это

Белорусская ССР. На берегу Лукомльского озера строится 
крупнейшая в республике Лукомльская ГРЭС. Первая ее очередь 
вступит в эксплуатацию в будущем году. С каждым днем все 
явственнее вырисовываются контуры энергогиганта.

На снимке: на строительстве ГРЭС.

МОЩНЫЕ САМОСВАЛЫ
На Белорусский автомобиль

ный завод поступили сообще - 
ния о завершении испытания 
опытных образцов самосвала 
БЕЛАЗ-5400. Они проходили 
в Мирном, Норильске и в ряде 
северных районов страны- 

Эти автомобили грузопод'ем- 
ностью 27 тонн и с мотором 
мощностью в 360 лошадиных 
сил предназначаются для гор

ных разработок. Они имеют 
кузов, к которому не пример
зает грунт или порода, и обла
дают высокими эксплуатацион
ными качествами.

На предприятии началась 
подготовка к серийному про
изводству автомобилей, пред-, 
назначенных для работы в 
суровых условиях Крайнего 
Севера. (Корр. ТАСС)-

отметил и представитель пар
тийного комитета предприятия 
Т. Р. Корепанов- Он пожелал
нам, чтобы мы в своей прак
тической деятельности с эф
фективной отдачей передавали 
полученные знания рядовым 
судостроителям, мобилизуя их 
на прочное внедрение новой 
хозяйственной реформы, кото
рая уже находит практическое 
применение на заводе.

Верится, что все слушатели 
станут поборниками новшест
ва. Они. несомненно, внесут 
свой вклад в дело воплощения 
прогрессивной системы плани
рования и экономического сти
мулирования-

А- КОЛПАКОВ, 
слушатель политкружка.

Заслуженный почет

На снимке: А. Симонов.

Не бывает такого месяца, 
чтобы бригада Бориса Дмит - 
риевича Лялина с участка шир
потреба достроечно -малярно
го цеха судостроительного 
завода не справилась с вы - 
полнением плановых заданий . 
«Как правило, она делает да - 
же больше запланированного»,
—  заявляет начальник цеха 
Ю. П. Колпаков.

В числе лучших рабочих 
Юрий Петрович отметил сто
ляра Алексея Симонова. Мо
лодой производственник, он 
вносит весомый вклад в успе
хи слаженного коллектива. Од
новременно Алексей считает
ся активным общественником, 
его по праву избрали членом 
цехового комитета. Заслужена 
им и другая высокая честь: 
портрет Алексея Симонова на 
Доске почета предприятия.

Фото А, ДРОЗДОВА.
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На автотранспортников , 
как известно, возлагают боль - 
шие обязанности по обслужи - 
ванию грузовыми и пассажир
скими перевозками. Пред- 
приятия, организации учреж
дения и отдельные граждане 
ждут от нас четкой, эффек
тивной работы.

Вот почему дирекция, пар
тийная, профсоюзная органи
зации Навашинского авто
транспортного предприятия на
правляют вверенный коллектив 
на успешное осуществление 
поставленных перед ним задач 
и социалистических обяза
тельств. Они в основном сво
дятся к тому, чтобы к 25 де
кабря выполнить годовой го - 
сударственный план грузовых 
и пассажирских перевозок и 
перевезти сверх запланирован
ного 15 тысяч тонн грузов и 
70 тысячч пассажиров .

Итоги нашей деятельности 
за прошедшие с начала 
третьего года пятилетки меся - 
цы свидетельствуют о том, 
что намеченные рубежи будут 
взяты. Во-первых, по АТП бы - 
ли достигнуты неплохие пока - 
затели за первый квартал. За - 
крепились они и в апреле. В 
частности, четырехмесячное 

задание по приведенным тон - 
но-километрам реализовало на 
101,4 процента, по пассажиро- 
километрам— на 101,2 процен
та.

Положительные сдвиги про
изошли после перехода на пя
тидневную рабочую неделю. 
Для сравнения возьмем пе
риоды с июня 1966 года— май
1967 года и июнь 1967 г.— май
1968 года. По приведенным 
тонно-километрам имеем рост 
9,5 процента, по производи
тельности труда— на 9,3; по 
сверхплановым накоплениям —  
15,8; доходам—2,8 процента. 
Почти на 2 копейки снижена 
себестоимость тонно -километ
ра. Более чем в два с полови
ной раза сокращены потери

рабочего времени и сверх
урочные часы.

Разумеется, это не предел. 
Но надо учесть то обстоя
тельство, что такой, пусть и не
большой, прогресс достигнут 
при меньшем наличии машин, 
нехватке запасных частей и 
водительских кадров. На этих 
показателях мы не остановим
ся. Будем их улучшать-.

Коллектив у нас в большин
стве своем спаянный, трудо
любивый, способный справ
ляться с любыми делами. Сре
ди работников всех служб раз
вернуто действенное социалис
тическое соревнование за 
досрочное завершение пяти
летки, инициаторами которого 
стали в нашей республике 
горьковчане.

С гордостью называют у нас 
имя шофера, ударника ком
мунистического труда Ивана 
Степановича Киреева. За мно
голетний и добросовестный 
труд он награжден орденом 
«Знак Почета». Высокую прави
тельственную награду бывалый 
автомобилист оправдывает с 
честью, ежемесячно перекры
вая задания на 150-200 про
центов. Кроме того, Иван Сте
панович как член месткома 
оказывает профсоюзной орга
низации помощь в воспита
тельной работе среди коллек
тива.

Равняются на правофланго
вого пятилетки его товарищи 
по профессии — водители са
мосвалов ударники коммунис
тического труда Иван Василье
вич Губушкин, Петр Василье
вич Князев и другие. У них 
также, что ни месяц, то полто- 
ра-два выполненных задания.

Немало примерных шофе - 
ров в автобусном парке. Вот 
один из них— Дмитрий Дмит
риевич Марков. У него можно 
поучиться многому. Да и толь
ко ли он?! Большинство води- 
делей автобусов имеют бога

тый опыт и культурно обслу
живают пассажиров

Но справедливости ради, 
следует отметить, что есть у 
нас и недисциплинированные 
работники. К ним применяют - 
ся всевозможные меры. Ад
министрация с согласия мест
ного комитета профсоюза 
вынуждена была уволить шо
фера Семенова Н. Я. Будучи 
в рейсе по маршруту Наваши- 
но-Горький,он на обратном пу
ти в районе г. Богородска был 
снят с автобуса автоинспек
цией, поскольку находился в 
нетрезвом состоянии. Получил 
наказание за прогул Борисов 
Н. М., сорвавший автобусное 
сообщение с отдаленными 
населенными пунктами по ли
нии Навашино-Теплово.

Словом, никому в нашем 
коллективе не делают чести 
подобные проступки. Но об .  
щими усилиями они будут и з
житы

Недавно у нас состоялось 
производственное совещание , 
на котором подводились пред
варительные итоги работы 
АТП. Они отрадные и еще 
раз гарантируют успех в вы
полнении социалистических 
обязательств третьего года пя
тилетки.

Сейчас наше предприятие 
одновременно с выполнением 
текущих дел готовится к убо
рочной кампании. Нам пред
стоит направить в помощь 
хлеборобам страны восемьде
сят грузовиков. Как и в прош
лые годы, навашинские авто
мобилисты покажут образцы 
высокопроизводительного и 
дисциплинированного труда на 
полях хлебных житниц России.

П. БУЛАНОВ, 
директор автотранспортного 

предприятия.
С. ПОКРОВСКИЙ, 

председатель месткома 

профсоюза.
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Советское строительство

О б я з а н н о с т ь  д е п у т а т а
Недавно Президиум Верховного Совета СССР 

принял Указ «Об основных правах и обязаннос
тях сельских и поселковых Советов депутатов 
трудящихся». Этот документ еще раз подтверж - 
дает правильность ленинских указаний о Сове
тах, как самом демократическом органе госу - 
дарственного управления страной.

Депутаты Валтовского сельского Совета при - 
ветствуют Указ и стараются быть настоящими 
слугами народа .

В наш сельский Совет избрано 35 депутатов . 
Все они добросовестно выполняют обязанности, 
находясь в составе постояннодействующих ко
миссий. Их у нас четыре: сельскохозяйственная, 
бюджетно-финансовая, культурно-бытовая и до
рожного благоустройства. Я  приведу пример 
работы отдельных депутатов.

Евгений Иванович Маясов является членом 
исполкома и членом культурно-бытовой комис - 
сии. Все поручения исполкома выполняет добро
совестно. По его инициативе на пустующих зем
лях совхоза заложен парк, прекрасное месго 
для расположения будущего пионерского лаге - 
ря совхоза «Валтовский».

А вот другой пример инициативы культурно- 
бытовой комиссии. Жетели деревень, входящих 
в состав Валтовского сельсовета, чтут память 
воинов- земляков, погибших в годы Отечест
венной войны. И вот в деревнях Рогово, Левино 
Пустынь, селе Валтове сооружены обелиски. 
Активное участие в этом приняли депутаты.

Отдельные депутаты, как Иван Павлович 
Шевлягин, Ольга Дмитриевна Бормотова, зак - 
реплены за школами, На заседаниях исполкома 
они всегда выражают интересы школ. Среди 
родителей учащихся депутаты проводят большую 
раз'яснительную работу. Как результат, всеобуч 
по школам выполняется, все школы обеспечены 
топливом, хорошо финансируются.

Депутатам И. А. Горшкову и М, Ф. Гоголеву, 
входящим в комиссию дорожного благоустрой
ства, исполком сельсовета дал особое поруче
ние— организовать строительство мостов через 
овраги- и ручьи. Депутаты выполнили поручение.

Недавно на исполкоме сельсовета был зас
лушан отчет главного агронома совхоза В. Г. 
Шабанова о ходе весеннего сева. Вопрос этот 
готовила постоянная сельскохозяйственная ко - 
миссия во главе с депутатом Лидией Ефремов - 
ной Ивановой. После заседания исполкома по
левые работы пошли более организованно. В 
хозяйстве закончена посадка картофеля и силос
ных культур, завершается посадка овощей.
Нельзя не отметить добросовестную работу пред
седателя и секретаря Совета тт. Матерухина Я.В. 
и Горшковой Е. А. Они являются организаторами 
работы Совета, связующим звеном между все
ми депутатами. По инициативе председателя 
сельсовета Я. В. Матерухина в Рогове построено 
здание медпункта и заканчивается строительст
во интерната при Валтовской восьмилетней школе.

Депутаты сельского Совета стараются вы
полнять все свои обязанности в свете Указа 
Президиума Верховного Совета СССР. Но нам 
нужна помощь. Валтовскому Совету необходимо 
выделить транспорт. Тогда депутаты и члены ис - 
полкома будут постоянно бывать среди своих 
избирателей, которые проживают в 5 населен
ных пунктах, Помощь Совету предусмотрена и 
постановлением Совета Министров СССР «О ме
рах по укреплению материально-финансовой ба
зы сельских и поселковых Советов депутатов 
трудящихся».

И. АРИСТОВ, 
депутат Валтовского сельсовета.

ŴVWWWWWWVWWWWWWVSAAAAAA/V

Анна Григорьевна Заикина—одна из передо
вых доярок Новошинского колхоза. Она борет

ся за высокие надои молока.
На снимке: А. Г. ЗАИКИНА .

Фото Н. ИСАЕВА.

н а  в д н х  с с с р  Мебель на вырост

j У  инициаторов соревнования j

Слово, подкрепленное 
Д Е Л О М

Такое случается во многих 
семьях: кажется, совсем недавно 
приобрели ребенку столик и стул, 
а пора уже подумывать о покуп
ке новой мебели— старая совсем 
стала мала .

А не может ли мебель расти 
вместе с малышом? Оказыв^этся, 
да. Тбилисское специальное худо
жественно-конструкторское бюро 
показывает на ВДНХ СССР набор v 
-конструктор «Буратино», из ко- ♦ 
торого собираются самые различ- 1 
ные предметы гарнитура для де- ♦ 
тей дошкольного возраста— от го- 1 
да до 7 лет. 5

С фабрики такой набор посту- % 
пает в виде рамок, палок, щитоа, ♦ 
колес, крепежной фурнитуры j т  
упакованных в небольшой секре - f  
тер. Из этих деталей в зависи-X 
мости от возраста, вкуса или 4 
требований ребенка без труда j  
можно сделать одновременно: Z 
для самых маленьких—манеж, ко- J  
ляску, столик, кресло для корм-1 
ления; для тех кто постарше— ♦ 
кресло, диван, стеллаж, стол, гор-* 
ку, крупную игрушку. Причем, J  
сиденье стула или кресла, крыш - 1 
ку стола в соответствии с ростом ♦ 
их хозяина можно укреплять на*

! разной высоте, поднимать или 
опускать.

Большинство элементов набора 
изготовлено из древесины твер
дых лиственных пород, щиты— из 
клееной фанеры. Отсутствие в j 
комплекте сложных узловых сое
динений делает очень простым 
его производство и позволяет 
механизировать все работы-.

Изделия, собранные из конст- 
! руктора, могут быть использова - 

ны не только в домашних уело - 
I вияХ, но и в детских садах, яслях, 

комнатах матери и ребенка Они 
— современны по форме, удобны, 
гигиеничны. «Буратино» — хоро-

Прежде чем говорить о 
делах механизированного 
звена Тепловского колхо
за, в первую очередь не
обходимо сказать о его 
замечательных людях.

Звеньевой Борис Тимо
феевич Губанихин—душа 
коллектива механизаторов, 
он пользуется большим 
уважением и среди всех 
колхозников. Его портрет 
всегда на колхозной Доске 
почета. Скромен, трудолю
бив, вежлив, в обращении 
с товарищами— эти черты 
коммуниста присущи ему.

В его звене безупречно 
трудятся коммунисты Иван 
Федорович Серов, Алексей 
Владимирович Наумкин и 
Николай Михайлович Мы- 
сягин. Все эти товарищи 
—гордость нашей партий
ной организации, безотказ
ные труженики. Они ведут 
за собой и беспартийных 
механизаторов. Их девиз-*- 
быть всегда впереди, по
казывать образцы в труде.

Отсюда понятна инициа
тива механизированного 
звена Тепловского колхо
за, которое обратилось ко 
всем механизаторам райо
на с призывом включиться 
в борьбу за увеличение 
производства дешевых кор
мов.

Включившись в соревно
вание за досрочное выпол
нение пятилетнего плана и 
достойную встречу 100-ле
тия со дня рождения В. И. 
Ленина, наши механизато
ры взяли повышенные обя
зательства на третий год 
пятилетки, а именно: полу
чить зеленой массы куку
рузы и корнеплодов с ка
ждого из 65 гектаров по 
200 центнеров. Добиться 
урожая картофеля с пло
щади 80 гектаров но 130 
центнеров, вико-овсяной 
смеси с площади 170 гек
таров—по 120 центнеров.

Слово механизаторов не 
расходится с делом. Звено 
посадило 80 гектаров кар
тофеля, 55 гектаров куку
рузы, посеяло 10 гектаров 
свеклы и 130 гектаров ви- 
ко-овсяной смеси. Сев одно
летних трав продолжается 
в пойме реки Теши, где 
долго стояла вода.

На севе механизаторы 
применили высокую агро
технику, обеспечивающую 
получение запланированно
го урожая. Остановимся на 
агротехнике сева отдель
ных культур.

Перед посадкой картофе
ля на участки.отведенные 
под эту культуру, было 
внесено по 45 тонн торфо
навозных компостов на

Каждый день председатель 
Коробковского колхоза быва - 
ет на полях, интересуется ка
чеством полевых работ, бесе
дует с трактористами. Вот и 
сейчас он разговаривает с 
трактористом В, И. Беспор -

каждый гектар . и по 2,5 
центнера калийной соли. 
Во время посадки вноси
лось по 100 килограммов 
мочевины и гранулирован
ного суперфосфата на гек
тар. После посадки с по
мощью туковой сеялки 
Б. Т. Губанихин внес на 
картофельные плантации 
сульфата аммония из расче
та 1,5 центнера на гектар.

Такого количества удоб
рений тепловцы не вносили 
под картофель пи в один 
год. Как видите, в теку
щем году проявлена нас
тоящая забота об урожае.

При посадке картофеля 
соблюдалась норма высева, 
прямолинейность рядков, 
глубина заделки семян. На 
семенном участке, где вы
сажены высокосортные се
мена, применена более за
гущенная посадка.

- — Теперь все дело в 
уходе за этой культурой, 
— говорит Б. Т. Губани
хин.— Мы проведем двух
кратное боронование посе
вов, несколько культиваций 
и два окучивания. Этого 
вполне достаточно, чтобы 
посевы содержать в чисто
те.

К уходу за посевами 
звено уже приступило. 
В. И. Тюрин ведет бороно
вание карюфеля.

Большое внимание уде
лено возделыванию куку
рузы. Под нее внесли ком- 
посты из расчета 50 тонн 
на каждый гектар.

После запашки удобре
ний поле прикатали. При
менили прикатывание и 
после сева.

Сейчас идет подкормка 
посевов мочевиной. Ее 
вносят по 100 килограм
мов на каждый гектар.

Несколько слов нужно 
сказать о сроках посадки 
кукурузы и картофеля. Не
смотря на большой объем 
полевых работ, связанный 
с применением комплекса 
агротехнических мероприя
тий, мехаиизаторы сумели 
посадить - картофель * за 4 
дня, а кукурузу —  за 3 
дня. Картофель, в частнос-г 
ти, был посажен до, 19 
мая.

Все эти факты говорят о 
том, что слова тепловских 
механизаторов не расхо
дятся с делом. Получение 
высокого урожая кормовых 
культур и картофеля мож
но гарантировать уже сей
час.

М, ГРИШИНА,
секретарь парторганизации 

Тепловского к олхоза .
А. КАТЫНОВ, 

агроном колхоза.

точновым, который выехал бо
роновать посевы картофеля.

—Прицепляй пять звеньев 
борон, дело пойдет быстрее, 
—советует председатель В. П. 
Гришин механизатору.

Фото Н, ИСАЕВА.

ший подарок детям, их родите -
■ л ям, педагогам .

(Корр. ТАСС).
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Сандружинники держат экзамен
Хорошую организованность 

продемонстрировала третья дру
жина школы №4, где команди - 
ром Вера Якунькова. Было ра
достно видеть, как девушки-девя- 
тиклассницы из этой команды 
под руководством своего коман
дира в противогазах выносили 
«пораженных» из очага.

Но мало доставить «пострадав
шего» к месту эвакуации. Надо 
еще правильно, в соответствии с 
инструкцией, сначала разместит^ 
его в санитарной машине, а по
том снять с машины. Судьи п р и -

с а н и т а р н ы х  дружин 
Неплохо действовало большин

ство дружин. Возросшее мастер
ство показали дружины сельских
средних школ. Исключение сос
тавляет Саваслейская школа. Сан
дружинники этой школы приехали 
словно на прогулку, а не на от
ветственные соревнования У них
отсутствовало оснащение в ре
зультате им пришлось даже но
силки просить у других команд.

В целом соревнования прошли 
дружно , организованно. Они по-

На Навашинском городском 
стадионе выстроились отряды 
санитарных дружинников средних 
школ района. Через плечи юно
шей и девушек перекинуты про - 
тиаогазы, у многих в руках носил
ки, девушки в' белых косынках с 

красным крестом .
Сегодня районный комитет 

Красного Креста1 районный совзт 
ДОСААФ, районный комитет 
ВЛКСМ проводят смотр школьных 
санитарных дружин. Вот они стро
евым шагом проходят мимо ру
ководителей соревнований —  

председателя районного комите - 
та Красного Креста Лидии Яков
левны Киевой, главного судьи 
Екатерины Петровны Панкрато - 
вой, членов комиссии. Строен их 
шаг. Каждая дружина поет свою 
строевую песню.

— Нынешние соревнования —са
мые массовые за последние го -.

ды) —говорит Лидия Яковлевна, 
— В них принимало участие один
надцать команд. Например, го
родская средняя школа №4 выс 
тавила четыре команды, профес- | 
сионально-техническое учили
ще— две. В соревнованиях сан
дружин принимало участие более 
двухсот человек.

Парад окончен. Затем санитар - 
ные дружины демонстрируют 
свое умение применять получен
ные знания по спасению людей , 
подвергшихся воздействию от - 
равляющих веществ.

На исходном рубеже дружина 
N21 профессионально-техническо
го училища. В ней только юноши. 
Все они в специальных костюмах.

Раздается команда: «Надеть 
противогазы!»

Ребята быстро, но без излиш
ней торопливости и спешки наде
вают противогазы.

«В зону!»— слышится следую
щая команда.

Будущие производственники и 
воины Советской Армии и Флота 
быстро' выполняют приказанит. 
Звеньями они рассредоточились 
в «очаге», ищут «пораженных» 
У к а ж д о г о  пострадав
шего (а это в большинстве 
своем ученики младших классоз) 
есть листок, в котором указан 
характер поражения. Ребята 
быстро делают перевязки, ока
зывают первую помощь Поло
жив «пострадавшего» на носилки> 
несут его к санитарной машине, 
стоящей на краю стадиона.

— В этом году сандружинники 
ПТУ показали себя очень подго
товленными, — рассказывает глав
ный судья Екатерина Петровна 
Панкратова. — Недаром первая 
дружина завоевала первое место. 
Да и вторая действовала неплохо.

дирчиво наблюдают за работой 
девушек. Но они действуют пра - 
вильно. Дружина заслуженно 
заняла второе место.

На третьем месте дружина N92 
той же школы №4. И остальные 
две дружины показали неплохие 
результаты. Это говорит о том , 
что руководство школы, комсо
мольская организация уделяют 
большое внимание подготовке

казали возросшее мастерство 
участников. Наши юные санитар - 
ные дружинники в случае необ
ходимости смогут оказать помощи 
пострадавшим.

На снимках: 1, Вынос пост
радавшего из очага поражения.

2. Командир сандружины №3 
школы №4 Вера Якунькова.

Текст и фото Н. ИСАЕВА.

С о ^ т ы ^ р а я а  О С Т О Р О Ж Н Е Е  

С  Л Е К А Р С Т В А М И
О вреде бесконтрольного поль

зования лекарствами писалось не 
раз, тем не менее приходится 
снова возвращаться к этой теме . 
Больные нередко забывают о 
том что самовольное примене
ние ряда медицинских препара
тов чревато неприятными, подчас 
опасными последствиями. Кому, 
например, не известно болеуто
ляющее и жаропонижающее дей
ствие пирамидона, антипирина , 
аспирина) анальгина, бутадиона ? 
Эти лекарства успешно приме - 
няются врачами при невралгии , 
ревматизму заболеваниях суста
вов, простуде и т. д. Но при 
длительной «домашней» дозироз- 
ке и они приносят подчас боль
ному не пользу, а вред. Пирами
дон и бутадион1 в частности, рез
ко снижают число белых кровя
ных телец, зная об этом, врач 
периодически производит иссле
дования крови и при первых же 
неблагоприятных симптомах от
меняет препараты.

Побочное действие лекарство 
способно оказать и при повышен
ной индивидуальной к нему чув
ствительности. Даже после од
нократного приема, скажем , 
хинина, у человека с особой чув
ствительностью к нему, возника -

ют рвота, понос, боли под ло
жечкой. Иногда при повторном 
приеме какого-то лекарства про
исходи^ как говорят медики сен
сибилизация — возникает особая 
чувствительность. Симптомы ее 
самые различные— от сыпи на 
коже, до тяжелых шокообразных 
состояний, способных угрожать 
даже жизни человека. Надо ли 
доказывать, что при правильном1 
медицински грамотном лечении 
опасность этих побочных «эффек
тов» сводится к минимуму.

Бесконтрольное применение 
антибиотиков —  стрептомицина , 
мономицина неомицина — может 
вызвать поражение слуха, а лево- 
мицетина и синтомицина— нару
шить кровотворение. Врач, ес
тественно, предотвращает это 
неблагоприятное действие анти
биотиков.

При первых признаках просту
ды больные часто начинают сами 
«лечиться» норсульфазолом , 
сульфадимезином, стрептоцидом . 
Это, несомненно, эффективные 
лекарства, но и они подчас вызы
вают побочные явления— тошно- 
Tyt рвоту, кожные сыпи, наруша
ют работу почек. Так что, преж
де чем заняться «медицинской 
самодеятельностью», полезно

вспомнить об о п а с н о с т я х .
Побочные проявления лекарств, 

как правило, усиливаются с уве
личением дозы. Существенное 
значение имеет также возраст 
больного, дети и старики особен
но подвержены неприятностям. 
Максимальную осторожность
должны проявлять пожилые лю - 
ди-—с годами повышается лом
кость сосудов и возможны внут - 
ренние кровоизлияния. Кроме 
того, пожилым людям беречься 
некоторых сильнодействующих 
слабительных средств — ревеня , 
крушины. Отрицательно сказаться 
на развитии плода может само
лечение беременных женщин, 
причем наиболее опасны тут 
первые 9— 10 недель,— в это вре
мя формируются основные сис - 
темы и органы будущего ребен
ка.

М. ТАРХОВСКИЙ, 
доцент, 

(Центральный 

научно- 
исследовательский 

институт 
просвещения).

Давно известно, что шах
маты развивают умственные 
способности, что шахматное 
мышление сродни математи
ческому. В Воронеже в треть
их классах 70-й средней шко ■ 
лы введен урок шахмат. Про - 
водится он. как эксперимент 
—один раз в неделю.

Первые три четверти учеб
ного года показали, что уче
ники, ранее отстававшие по 
математике, заметно подтяну

лись, у них появился интерес 
к этому предмету.

Занятия в школе проводит 
заместитель председателя об
ластной шахматной федерации 
И, А. Сабельников .

На снимке: ученики 3 «Г» 
класса Владик Довбуш и Таня 
Простакова решают шахмат
ную задачу.

Фото В. КОЖЕВНИКОВА.
Фотохроника ТАСС.
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